

4 de diciembre de 2024

Estos son los ganadores del Premio Fasecolda al Periodismo de Seguros 25 años

Este año se recibieron 224 trabajos de periodistas de medios de comunicación regional y nacional, y estudiantes de posgrados.

En la ceremonia se hicieron homenajes a la carrera periodística de Hollman Rodríguez del periódico Portafolio y Luis Enrique Hurtado de Caracol Radio.

Aseguramiento en general, Riesgos Laborales, Fraude a la Industria, invierno en Cali, Pensiones, Accidentalidad vial, Seguro de Hogar, fueron los temas protagonistas en las categorías periodísticas

El Premio de periodismo Fasecolda al Periodismo de Seguros destaca el esfuerzo de los comunicadores que, con pasión por su oficio, asumen el compromiso de informar con transparencia y responsabilidad sobre los riesgos que enfrentan los colombianos y las herramientas disponibles para gestionarlos.

Se conmemoran 25 años de una tradición que destaca la excelencia en la transmisión de mensajes. A través de historias y enfoques innovadores para comunicar las noticias, esta iniciativa contribuye a mejorar la calidad de vida de las personas, con un énfasis especial en temas relacionados con riesgos y seguros.

"Hoy es un día de inmensa alegría y profundo orgullo para todos nosotros. Celebramos un cuarto de siglo del **Premio Fasecolda al Periodismo de seguros**, que, con compromiso y dedicación inquebrantable, ha valorado la labor de los comunicadores que encuentran en la industria del seguro no solo una fuente de información sino de formación en materia de riesgos y protección y un tema que aporta indiscutiblemente a la productividad del país", aseguró **Gustavo Morales, Presidente de Fasecolda.**

Este año el galardón recibió 224 postulaciones. En la gala de entrega del Premio Fasecolda al Periodismo de Seguros, se rindió homenaje al Diario La República por



celebrar sus 70 años como el primer periódico económico fundado en Colombia. A lo largo de su historia, ha brindado información útil y valiosa a los colombianos, destacándose por su capacidad de adaptarse a los nuevos retos del periodismo en constante evolución.

Adicionalmente se entregó el Premio 25 años a Luis Enrique Hurtado de Caracol Radio y Hollman Rodríguez de El Tiempo - Portafolio, ambos por una trayectoria de trabajo en el periodismo y una destacada capacidad de análisis y compromiso con la verdad, aspectos que han sido fundamentales para informar a los colombianos sobre los temas que impactan los bolsillos y el futuro de la economía.

<u>Jurados</u>

Para esta edición del concurso se reunió a un grupo de jurados de amplia trayectoria y reconocimiento en sus respectivos campos. Su experiencia y conocimiento fueron un pilar fundamental para evaluar con rigor y objetividad a los participantes no solo en el grupo de medios de comunicación, sino, también en el de trabajos de grado.

Fueron un total de 22 profesionales especialistas en diferentes áreas que tuvieron la difícil misión de escoger a los ganadores

Los trabajos finalistas de las categorías de periodismo fueron analizados por: Aldemar Moreno, Periodista; Carolina Soto, Asociada Senior Dattis Comunicaciones; Alejandro Santos, Director de Contenidos Prisa Media – Caracol; Gloria Valencia, Periodista y Escritora; Victoria Elena González Mantilla, Decana Facultad de Comunicación Social y Periodismo de Universidad Externado de Colombia.

Los galardonados de la edición 25 del premio Fasecolda al periodismo de seguros son:.



Ganadores trabajo de grado

Santiago Botero Arango Pontificia Universidad Javeriana

Tratamiento de las cláusulas de aviso de hechos o circunstancias que puedan dar lugar a un reclamo en el futuro en el seguro de responsabilidad civil bajo la modalidad de delimitación temporal de cobertura Claims Made.

Este trabajo sobresalió por su análisis riguroso de la importancia de la notificación oportuna de hechos que podrían derivar en futuras reclamaciones, destacando el impacto de esta práctica en la relación entre el conocimiento del hecho y la eventual reclamación. Mención especial



Juan Sebastián Orozco

Universidad Nacional de Colombia- Sede Medellín.

Estimación del riesgo de longevidad mediante distribuciones de supervivencias transmutadas

El jurado destacó la pertinencia de este escrito por la implementación de un modelo innovador que permite ajustar las estimaciones de mortalidad en edades avanzadas, mejorando significativamente la evaluación del riesgo de longevidad y su impacto en distintos sectores.

Mención especial

Carlos Andrés Martínez, Eduardo José Ortega, Valentina Páez, Lina María Ramos. Pontificia Universidad Javeriana

Construcción de la subjetividad laboral de los agentes independientes del sector seguros

El trabajo de grado buscó analizar cómo se construye la subjetividad laboral de los agentes independientes de seguros en condiciones de flexibilidad laboral en Bogotá.

Daniel Felipe Enríquez Cubides Universidad de los Andes

Revolución de la contratación en la industria aseguradora: desmitificando la Reticencia.

El autor examina la institución jurídica de la reticencia, en el contrato de seguro, a partir de un análisis crítico de las diferentes interpretaciones sobre la materia



Ganadores Prensa escrita

Sebastián Camilo Ramírez Torres Publímetro

Las heridas abiertas en la Mojana: el imperio del agua

Este trabajo se refiere a la crisis humanitaria y ambiental en La Mojana, exacerbada por inundaciones tras la ruptura del dique "Caregato", revelando detalles de las comunidades afectadas a nivel económico y se destacó por su investigación de campo, resaltando su enfoque didáctico y sus diversas perspectivas. Sobresale la utilización de numerosos recursos, incluidos elementos de video, para enriquecer la experiencia educativa.



Mención especial

Adriana Macías Villamarín Revista Diners Cuando el Amor no basta

El artículo que da una mirada a los Seguros para mascotas, su importancia y lo que ofrecen en materia de protección financiera frente a imprevistos, todo lo anterior, a través de historias y casos reales. La nota combina calidad periodística y datos técnicos, contribuyendo significativamente a la educación financiera.



Ganadores Medios digitales

Juan Camilo Torres Alarcón El Espectador

La enfermedad invisible: cuando la ignorancia es mortal

El trabajo hace referencia a la historia de Nelson Torres, un personaje que superó un episodio de Cáncer de Piel, gracias a un diagnóstico temprano, Nelson resalta la importancia de la prevención y el cuidado de la piel frente al cáncer, y la detección oportuna para combatir esta enfermedad. En el artículo se plantean diversas opciones y se realiza un análisis profundo, proporcionando un buen enfoque para tratar un tema recurrente.

Mención especial

Valerie Cifuentes y Camila González Economía para la Pipol ¿Deberíamos eliminar el SOAT en Colombia?

Es una reflexión creativa y radiográfica sobre el SOAT, que abre un debate que se centra en dos posibles caminos: reformarlo para hacerlo más eficiente o eliminarlo por completo. El trabajo destaca por su excelente calidad visual y enfoque innovador, demostrando una notable transformación del periodismo.





Ganadores Fotografía

César Melgarejo Aponte Revista Portafolio Batalla contra el fuego

La imagen muestra un helicóptero realizando labores de apagado de incendios forestales en los Cerros Orientales, se distingue por ofrecer tanto una encrucijada como la intensidad capturada en la imagen, evocando no sólo la emoción del momento, sino, perspectivas únicas.



Ganadores Caricatura

Javier Alberto Barreto 'Beto Barreto El Tiempo Shu Shu Shu

El trabajo se distinguió por articular claramente el impacto que tendrá el efecto dominó mencionado por el Presidente en la situación actual de Colombia. Además, realiza un análisis preciso y conciso de la crisis sanitaria, utilizando recursos conceptuales para explicar de manera detallada este efecto.



Ganadores Radio y Podcast

Óscar Fernando López Noguera RCN Radio Imprevisión y riesgo, el día que Cali fue sorprendida por una emergencia

Este es un reportaje sobre las consecuencias de un aguacero en Cali, el 15 de mayo del año 2024, que generó más de 400 vehículos con pérdida total, y más de 26000 millones de pesos en pagos de aseguradoras, por pólizas a propietarios. El trabajo presentó una sólida estructura debido a su enfoque en la mitigación de riesgos, abarcando diversas perspectivas relevantes.





Mención especial

Marwin Tavera Vera Periódico Vanguardia Sueños Cacaoteros: tradición e innovación con la alianza Isagen – Fedecacao

Este trabajo se destaca por explicar e incluir la mitigación de riesgos y considerar todos los factores relacionados con el cuidado de la naturaleza y el riesgo que esta representa para los cultivos.



Ganadores Reportaje en TV

Edgar Árias Canal Telepacífico Series NOTI 5, Cómo Terminó el Seguro Social

El trabajo se destaca por su exhaustiva investigación y recopilación de archivos históricos. Este estudio resalta un problema de gran importancia como es la salud, recordando a los colombianos la época del seguro social y reflejando el drama humano de los pacientes. Su relevancia es notable para la situación actual y el debate político-social, aportando una visión clara de la coyuntura que enfrentamos.

Mención especial

Jefferson Bolívar Nieto y Guillermo Arias Los puentes peatonales peligro inminente Telepacífico

Es un trabajo excelente que destaca un riesgo preocupante. Los puentes que están destinados a garantizar la seguridad de las personas, ahora presentan mayores riesgos debido a sus fallas estructurales





Nota para televisión

Juan David Rios Álvarez Caracol Televisión Vehículos eléctricos, con poca regulación nacional

Este trabajo presenta un informe sobre las patinetas eléctricas y la balanza entre el uso de este tipo de vehículos y las cifras de accidentalidad, con un enfoque innovador que incluye medidas de prevención y protección, así como la identificación de los peligros. Además, se ha recopilado información a través de conversaciones con Voceros, para respaldar la idea de legislar a nivel nacional el uso de este tipo de transporte.

Premio de periodismo Fasecolda al Periodismo de Seguros

Por 25 años, este premio ha sido el escenario donde se cuentan las historias alrededor de los Seguros con claridad y compromiso, cómo proteger la vida, familia y patrimonio frente a los riesgos cotidianos.

A lo largo de su historia, más de 2.200 historias han sido reconocidas, con la participación de 90 medios de comunicación y 20 universidades de todo el país. Una comunidad que, con sus relatos y aprendizajes, ha ayudado a que la cultura del seguro sea parte del día a día de los colombianos.

Para ver la transmisión en vivo de este evento, por favor acceda al siguiente enlace: https://www.youtube.com/live/CJv8PTSGxs0?si=uCAdZMs7eVqBs2l2

Además, las fotos de alta resolución del evento estarán disponibles para su descarga en el siguiente enlace: https://photos.app.goo.gl/NJwq2qriP7Q1Nbd27

MÁS INFORMACIÓN

INGRID VERGARA CALDERÓN Directora de comunicaciones y asuntos corporativos		RAMIRO GÓMEZ Coordinador de medios	
\bowtie	ivergara@fasecolda.com		m
	601 344 3080 Ext. 1801	601 344 3080 Ext. 1804	F